

Je prie le gouvernement de faire connaître à la Chambre les mesures de protection des particuliers qu'il envisage.

Beaucoup d'organismes responsables comme les groupes de défense des libertés civiles et de nombreux syndicats s'opposent aux tests obligatoires de dépistage des drogues. Il existe de nombreux arguments contre ces tests notamment leur degré d'exactitude et la question de savoir si le style de vie d'une personne regarde l'employeur sauf bien sûr s'il l'empêche de s'acquitter de son travail.

\* \* \*

### LES MINES

#### L'IMPORTANCE DE LA PRODUCTION MINIÈRE CANADIENNE

**M. Bill Tupper (Nepean—Carleton):** Monsieur le Président, le Canada vient au troisième rang des plus gros producteurs miniers dans le monde. En effet, sa production minière rapporte quelque 15 milliards par an. Elle provient de quelque 280 mines dans 65 localités réparties dans le pays. Le secteur crée quelque 400 000 emplois et exporte 80 p. 100 de sa production.

En outre, l'an dernier, le secteur a recueilli près de 70 p. 100 de ses fonds pour la prospection grâce à l'arrangement relatif aux actions accréditatives, programme que le gouvernement a relancé en l'améliorant.

Le secteur minier canadien et les Canadiens en général veulent savoir si le parti libéral et le Nouveau parti démocratique abandonnent à son sort le secteur minier du Canada. Ils ont voté à la Chambre contre la libéralisation des échanges avec les États-Unis et beaucoup de néo-démocrates ne souscrivent pas à notre programme d'actions accréditatives pour assurer le financement du secteur minier. Ces partis abandonnent-ils des collectivités comme Bathurst, Murdochville, Val d'Or, Sudbury, Timmins, Kirkland Lake, Esterhazy et Mayo dans le Yukon? Ce n'est pas ce que font mon parti et le gouvernement. Nous voulons que le secteur minier acquière et maintienne une réputation mondiale. Voilà l'objectif que mon parti s'est fixé.

**Des voix:** Bravo!

\* \* \*

### LES MINORITÉS VISIBLES

#### L'ANNIVERSAIRE DU JOUR OÙ LA BARRIÈRE RACIALE A ÉTÉ SURMONTÉE DANS LA LIGUE MAJEURE DE BASE-BALL

**M. Sergio Marchi (York-Ouest):** Monsieur le Président, il y a 40 ans aujourd'hui, le légendaire Jackie Robinson devenait le premier noir à jouer dans une ligue majeure de base-ball, surmontant ainsi une barrière raciale qui remontait à la naissance de ce sport au milieu du XIX<sup>e</sup> siècle. Cet événement a amorcé un mouvement de lutte pour l'abolition de la ségrégation raciale et pour la reconnaissance des droits civils dont le point culminant a été la grande épopée du Docteur Martin Luther King.

Notre société multiculturelle vénère la mémoire des pionniers comme Jackie Robinson et le 40<sup>e</sup> anniversaire de son premier match symbolique est une occasion unique pour tous

#### Article 21 du Règlement

les députés et tous les Canadiens de rendre hommage aux efforts de ce champion des droits de la personne.

Il a prouvé que le courage et la persévérance peuvent renverser tous les obstacles au changement. J'espère que nous saurons, en tant que parlementaires, mettre en oeuvre avec autant de conviction les rapports «L'égalité ça presse» et «Égalité pour tous», afin que les Canadiens de toutes les régions deviennent tous des citoyens à part entière et puissent profiter des avantages et des chances que notre pays offre à tous et à chacun.

\* \* \*

### LES DÉSASTRES

#### L'ANNIVERSAIRE DE L'ACCIDENT NUCLÉAIRE DE TCHERNOBYL

**M. William G. Lesick (Edmonton-Est):** Monsieur le Président, le dimanche 26 avril 1987 marquera le premier anniversaire de l'un des accidents les plus tragiques et effrayants de l'histoire moderne, celui de la centrale nucléaire de Tchernobyl, en Ukraine soviétique.

Des dizaines de milliers de citoyens ukrainiens souffriront des répercussions de la tragédie, dont, calcule-t-on, 6 500 qui mourront de cancer au cours des 50 prochaines années dans les 11 régions de l'Union soviétique touchées par les retombées.

Des études effectuées par l'Agence internationale de l'énergie atomique ont conclu que de 5 000 à 150 000 cas additionnels de cancer se présenteront dans le monde au cours du prochain demi-siècle à cause de l'accident de Tchernobyl.

Les femmes enceintes qui vivaient près de la centrale nucléaire courent 50 p. 100 plus de risques de donner naissance à des enfants anormaux.

L'énergie nucléaire et les réacteurs nucléaires font partie de notre vie, mais il faut les rendre sans danger pour l'avenir. Dans l'intérêt de nos enfants et des générations à venir, il faut que nous nous rappelions cette tragédie attribuable à la stupidité et à l'insouciance et en tirions les leçons qui s'imposent.

\* \* \*

● (1415)

### LES DÉSASTRES

#### L'ACCIDENT MORTEL SURVENU À LA MINE LEVACK

**M. John R. Rodriguez (Nickel Belt):** Aujourd'hui, monsieur le Président, nous pleurons le décès de quatre mineurs à l'emploi de Inco qui ont perdu la vie hier dans un tragique accident survenu à la mine Levack, à Nickel Belt.

Il s'agit de René Bédard, 41 ans, marié et père de trois enfants, de Wilbrod Gauvin, 43 ans, marié et père de trois enfants, de Donald Knight, 48 ans, marié et père d'un enfant, et de Germain St. Amour, 37 ans, marié et père de deux enfants. Ces travailleurs étaient occupés à inspecter le montage à godets à 3 750 pieds de profondeur quand du minerai abattu a déboulé d'une hauteur de 900 pieds sur la plate-forme des travailleurs, les tuant instantanément.